

# L'écho des médaillés.

Lettre du CRMJSEA Grand Est

juin 2024 n°27

Le 8 mai, arrivant de Grèce à bord du trois mats « le Belem », la flamme olympique a débarqué sur le territoire français à Marseille. Elle est un message de paix et d'amitié pour les peuples. Le relais de la flamme sillonnera la métropole et l'Outre-mer jusqu'à l'ouverture des jeux le vendredi 26 juillet.

**Rendez-vous avec l'Histoire, partageons ces 33<sup>ème</sup> olympiades**



À notre niveau bien plus modeste, je vous invite à participer nombreux à la journée régionale du

**3 octobre prochain qui nous amènera à Verdun.**

Regrouper tous les médaillés du Grand Est c'est maintenir des liens de solidarité et d'amitié. Dans ce monde en folie, il est bon de pouvoir se rencontrer, échanger, partager.

Depuis 2017 de Charleville-Mézières dans les Ardennes, 2018 Chalons en Champagne dans la Marne, 2019 Schirmeck dans le Bas Rhin, 2022 Le lac du Der en Haute Marne.

Cette année nous irons dans la Meuse et plus spécialement à Verdun apporter notre soutien au renouveau du Comité Meuse.

Le président Sébastien GEORGES et son équipe nous propose le programme ci-après.

A bientôt,

Bonnes vacances à tous

Janine WRONA

Dans ce numéro :

\* Editorial de la présidente

\* La journée du 3 octobre prochain

CRMJSEA Grand Est  
Directrice de la publication :  
Janine WRONA  
Conception et mise en page :  
Bernadette PARIZEL du  
CDMJSEA 08



MINISTÈRE  
DE L'ÉDUCATION  
NATIONALE ET  
DE LA JEUNESSE

**FDVA**

FONDS POUR LE  
DÉVELOPPEMENT  
DE LA VIE  
ASSOCIATIVE



## Le champ de bataille de Verdun labellisé « forêt d'exception »

La forêt sanctuaire est née pour protéger ce lieu meurtri et conserver la mémoire. Le Champ de bataille de Verdun est un véritable musée à ciel ouvert, et un espace naturel où des espèces sauvegardées ont élu domicile.

Neuf villages situés dans la zone rouge furent totalement rayés de la carte, restent les vestiges où les emplacements des maisons et des lieux publics sont symbolisés. Six communes sans habitants n'ont jamais été reconstruites. : Beaumont en Verdunois, Bezonvaux, Cumières-le-Mort-Homme, Fleury-devant-Douaumont, Haumont-près-Samogneux, Louvemont-Côte-du-Poivre. Elles ont le titre de « mort pour la France » et, possèdent toutes une chapelle et un monument aux morts. Un maire nommé par le Préfet s'occupe toutefois de leur entretien et fait vivre leur mémoire.

**1- Maurice MICHELET, maire du village de BEZONVAUX vice-président du comité Meuse nous guidera dans la découverte :**

**2- L'ouvrage de la Falouse,** est un site du système fortifié Séré de Rivières, situé hors de la zone des combats.

**3- La dragée,** la confiserie la plus ancienne de France. En 1220, pour conserver ses amendes, un apothicaire verdunois a l'idée de les enrober de miel et de les faire cuire, la dragée est née.

Nous découvrirons le savoir-faire de la Maison Braquier qui la fabrique depuis 1783.

Un repas convivial nous réunira tous. Une participation financière de 45€ est demandée. Les inscriptions se feront auprès des présidents départementaux.



Le président du Comité de la Voie Sacrée-Voie de la Liberté succède donc à Jean Laparra, décédé en 2013. En 24 Heures PHOTO ER